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За неделю в округе 
произошло 16 пожаров, 
погибших нет, пострадали 
2 человека

В Митине 
эвакуировали 
700 человек

16 января в 11.57 на 
пульт диспетчерской служ-
бы поступило сообщение 
о срабатывании пожар-
ной сигнализации в школе 
№1900 на Дубравной ули-
це. Как выяснилось, причи-
ной возгорания стало ко-
роткое замыкание в све-
тильнике. Оно было лик-
видировано работниками 
школы до прибытия по-
жарных благодаря приме-
нению порошкового огне-
тушителя. Силами охраны 
и администрации из здания 
эвакуировано 700 человек. 
Пострадавших нет.

На Филёвской 
набережной 
вспыхнула шхуна

Ночью 20  янва-
ря на Филёвской набе-
режной Москвы-реки в 
 Хорошёво-Мневниках за-
горелась заброшенная де-
ревянная шхуна «Импера-
тор». К моменту прибы-
тия пожарно-спасательно-
го подразделения на судне 
обгорела внутренняя от-
делка кают-компании. По-
сле локализации пламени 
пожарным пришлось ра-
зобрать деревянные кон-
струкции. Погибших и по-
страдавших нет. 

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

пожары

В оспитанники
с п о р т и в н о й
школы олим-
пийс кого ре-

зерва №26 Москомспор-
та восемнадцатилетний 
Иван Шипаков и сем-
надцатилетний Ники-
та Сметанский завое-
вали серебро на первен-
стве Москвы по греб ле-
индор — «сухой гребле» 
на тренажёрах-эргоме-
трах. 

— Гребля-индор — 
новая дисциплина в 
гребном спорте, сорев-
нования по ней прохо-
дят с 2015 года, — рас-
сказала «СЗ» зам. ди-
ректора спортшколы 
Мария Иванова. — По-

бедитель в этих сорев-
нованиях определяет-
ся по самому быстро-
му прохождению дис-
танции: на тренажёрах 
есть мониторы, которые 
отслеживают результат.

Гонки на тренажёрах 
кардинально отлича-
ются от гребли на воде: 
здесь важнее не техни-
ческая, а физическая 
подготовка.

— Хороший гребец 
должен побеждать везде 
— и на воде, и на суше, 

— говорит Никита Сме-
танский. — Подготовка 
далась непросто: «сухая 
гребля» — это огром-
ная нагрузка на орга-
низм. Часто трениро-
ваться приходилось че-

рез боль, но результат 
того стоит!

Оба победителя во-
шли в состав сборной 
Москвы и будут уча-
ствовать в первенстве 
России в начале фев-
раля.

Анна КРИВОШЕИНА

Соревнования 
проходят на тренажёрах

Гребцы из Щукина взяли серебро 
на первенстве Москвы по «сухой гребле»

Известный актёр и 
собака из мультсериа-
ла «Щенячий патруль» 
вышли на прошлой неде-
ле вместе с сотрудника-
ми ГИБДД УВД по СЗАО 
на Таллинскую улицу, 
чтобы напомнить пеше-
ходам о правилах поведе-
ния на дороге.

— Когда меня пригла-
сили принять участие в 
акции ГИБДД, я сразу 
сказал: «Могу, приду!» 
— рассказал «СЗ» Алек-
сандр Носик. — Это нуж-
но, это правильно. Я сам 
и водитель, и пешеход. 

Многие взрослые пе-
шеходы с удовольстви-

ем подходили к актёру, 
известному по сериалам 
«Каменская» и «Возвра-
щение Мухтара». А вот 
у детей, как заметила 
корреспондент «СЗ», 
всё же большей попу-
лярностью пользова-
лась собака.

Вера ШАРАПОВА

Александр Носик и собака 
Гонщик вышли  патрулировать 
Таллинскую улицу

Управление Роспотребнадзора по 
г. Москве в СЗАО открыло горячую ли-
нию по вопросам качества и безопасно-
сти молочной продукции. До 4 февра-
ля в рабочие дни с 9.00 до 18.00 по тел. 
(499) 190-4211 можно сообщить о прода-

же продукции с истекшим сроком год-
ности, о хранении её в магазинах вне хо-
лодильников, об отсутствии на этикет-
ках маркировочных ярлыков и информа-
ции, а также о сомнительном качестве.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

На кафедре химии и 
технологии биомедицин-
ских препаратов в Ту-
шинском корпусе РХТУ 
им. Д.И.Менделеева за-
кипела работа над новым 
видом лекарств, которые 
смогут лечить многие бо-
лезни — от рака и болез-
ней центральной нерв-
ной системы до ВИЧ-ин-
фекции.

— В основе нашей раз-
работки — углеводо-
род сквален. Он выра-
батывается организмом 
в процессе обмена ве-
ществ, но существует и 
в природе — в грибах, в 
печени акулы, в разных 
видах масел. В составе 
лекарств сквален спо-
собен ослабить развитие 
раковых клеток и укре-
пить иммунную систему. 
В России в производстве 
лекарств сквален прежде 
не использовали, — рас-
сказала «СЗ» доцент ка-
федры химии и техно-

логии биомедицинских 
препаратов Антонида 
Калистратова.

По её словам, сквален 
очень популярен в мире 
в производстве БАДов, 
косметики и вакцин, но 
добывают его браконьер-
ским способом из пече-
ни глубоководных акул. 
Учёные из РХТУ нашли 
другое решение. Под ру-
ководством профессора 
кафедры Евгения Офи-
церова была разработана 
технология выделения 
сквалена из жмыха ама-
ранта.

— Новая технология 
позволяет нам занимать-
ся различными разработ-
ками на основе сквалена. 
«Лекарство от всех болез-
ней» ещё в процессе раз-
работки, но сам сквален, 
мыло и шрот уже доступ-
ны для масштабного про-
изводства, — говорит Ка-
листратова.

Елизавета БОРЗЕНКО

Учёные из Тушина 
разрабатывают уникальное 
лекарство от рака

О качестве молочной продукции можно сообщить 
на горячую линию Роспотребнадзора

Иван Шипаков (слева) и Никита Сметанский на тренировке

В России при 
производстве лекарств 
сквален раньше 
не использовали

Александр Носик, собака из мультсериала и заместитель 
командира ОБ ДПС ГИБДД по СЗАО Сергей Минаев
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ваше мнение
В прошлый раз мы спросили у читателей «СЗ»:

Вы ходите кататься на коньках?
57% — я не умею, но хочу научиться 
29% — в этом году собираюсь покататься 
14% — да, хожу постоянно 

голосуйте на сайте szaopressa.ru

Наш следующий вопрос: Вы всегда 
переходите дорогу в специально 
оборудованном месте?

Хор «Увертю-
ра» дома куль-
туры «Берен-
дей» победил 

на прошедшем в Бело-
руссии Международном 
конкурсе-фестивале ду-
ховной музыки «Рожде-
ственское созвучие». Ре-
бята выступали на фе-
стивальных площадках 
в разных городах.

— В Витебске ребята 
пели в городском Драм-
театре имени Якуба Ко-
ласа и очень волновались, 
ведь на концерт продава-
лись билеты для всех же-
лающих, а в зале не было 
ни одного свободного ме-
ста! — рассказала «СЗ» 
руководитель хора Ольга 
Островская. — Мы пели 
а капелла белорусские 
рождественские канты, 
украинскую народную 
песню «Цвите терен» и 
песню Евгения Родыги-
на «Белым снегом».

После концерта ребята 
стали очень популярны-
ми. Их узнавали на ули-
цах, а однажды в кафе 
благодарные слушатели 
даже подарили им ман-
дарины и конфеты.

Организаторы кон-
курса провели для де-
тей большую экскурси-
онную программу, а они 

везде давали небольшой 
концерт.  

— Гала-концерт про-
шёл в соборе Святой Со-

фии в Полоцке. Мы ис-
полняли духовную му-
зыку «Трисвятое» Петра 
Чайковского и белорус-
скую псальму «Вижу 
Тя...», — говорит Остров-
ская. — Ребят наградили 
главным призом конкур-
са — статуэткой Святой 
Ефросиньи Полоцкой.

Ирина ЛАПОВОК

Хор из Хорошёво-Мневников 
победил на международном 
конкурсе в Белоруссии

Со знакового события для прихода 
храма Владимирской иконы Божией 
Матери в Куркине начался этот год. 
На здание храма на Новогорской ули-
це водружена мозаичная Владимир-
ская икона Божией Матери.

Как сообщил «СЗ» староста хра-
ма Иван Краюшкин, деньги на но-
вую икону были собраны силами ве-
рующих.

— Она необычна, выполнена со-
временным художником в редкой 
технике мозаики с соблюдением 
всех церковных канонов, — гово-
рит он.

Реконструкция храма началась три 
года назад. Здесь обновили фасады, 
позолотили крест над колокольней, 
добавили новые колокола. Интерес-
но, что храм в селе Куркине, постро-
енный в 1678 году, в XX веке не по-
стигла участь многих других церквей, 
разрушенных большевиками. 

— Богослужения в храме совер-
шались до 1938 года включительно, 
— рассказывает староста. — Затем 
вплоть до 1946 года он был под зам-
ком, после чего богослужения возоб-
новились.

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

На здание храма в Куркине 
водрузили мозаичную икону

На концерт в Драмтеатре 
Витебска были распроданы 

все билеты

На ул. Твардовского, 
12а, завершено строи-
тельство новой школы на 
550 учеников. Школа бу-
дет отдельным учебным 
учреждением, ей уже при-
своен номер 58.

Здание нового учеб-
ного учреждения четы-
рёхэтажное, фасад отде-
лан плитами серого цве-
та с белыми, красными и 
зелёными вкраплениями. 
Кроме учебных классов, 
здесь разместились спор-
тивный зал, оборудован-
ный для занятий гимна-
стикой, актовый зал с ви-
деопроектором, зал для 
занятий танцами, сто-
ловая, буфет, музей, биб-
лиотека. Классы уже ос-

настили мебелью и со-
временной техникой. На 
прилегающей террито-
рии обустроены площад-
ки для мини-футбола и 
баскетбола.

— Весной мы прове-
дём на объекте работы 
по восстановительному 
благоустройству, — со-
общил «СЗ» зав. секто-
ром по вопросам строи-
тельства, имуществен-
но-земельных отноше-
ний и транспорта управы 
района Строгино Евгений 
Бадимер. — Планирует-
ся, что первых учеников 
школа примет в следую-
щем учебном году. 

Анна 
КРИВОШЕИНА

В Строгине построили школу 
с гимнастическим залом

Фотографию пернатого хищника — 
ястреба-тетеревятника предоставил 
редакции «СЗ» житель Тушина Егор 
Пылёв. Птица спокойно обедала пой-
манным голубем на улицы Свободы у 
дома 63.

— Ещё несколько лет назад прилёт 
ястреба в жилые кварталы мог считать-
ся сенсацией. А сегодня уже можно го-
ворить о том, что птица превращает-

ся в синантропа, то есть предпочитает 
жить и кормиться рядом с человеком, 
— говорит руководитель Московского 
проекта «Орнитарий» Вадим Мишин. — 
Это неудивительно: голубь для такого 
хищника — лёгкая добыча..

По словам Мишина, ястреб в городе 
— свидетельство того, что с экологией 
всё в порядке.

Алексей ТУМАНОВ

Ястреб пообедал голубем на улице Свободы

Награждение прошло в соборе 
Святой Софии в Полоцке

Классы уже оснастили 
мебелью и современной 
техникой

Сегодня такая 
сценка в городе — 
уже не сенсация

Икону установили 
на обновлённом фасаде Образ выполнен в редкой технике мозаики
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Г орожане для проезда по 
столице всё чаще вы-
бирают метро, автобу-
сы и трамваи. Это ста-
ло возможным благо-

даря большой программе разви-
тия общественного транспорта. 
На прошлой неделе мэр Москвы 
Сергей Собянин обозначил глав-
ные транспортные проекты на 
2019 год. 

Пересаживаемся 
на метро, 
МЦК и автобусы

«Мы определили ключевые про-
екты развития транспортной систе-
мы. Главное: до 14 новых станций 
метро, запуск движения по Мо-
сковским центральным диаметрам 
Одинцово — Лобня и Нахабино — 
Подольск в конце 2019-го — нача-
ле 2020-го, сокращение интервалов 
движения поездов МЦК в час пик 
до четырёх минут», — написал он в 
своём «Твиттере».

По словам экспертов, ситуация на 
дорогах столицы начала кардиналь-
но меняться семь лет назад. Инициа-
тором перемен стал мэр. Он неодно-
кратно заявлял, что создание в Мо-
скве удобного и доступного город-
ского транспорта для него важно и 
входит в список приоритетов город-
ских властей.   

Теперь можно говорить, что эта 
работа стала приносить результаты. 
Общественный транспорт в Москве 
становится всё популярнее. Доля тех, 
кто пользуется им ежедневно, вырос-
ла в 2018 году до 69%. За восемь лет 
московский метрополитен с учётом 
МЦК стал богаче на семь десятков 
станций. На линии вышли полты-
сячи новых вагонов «Москва». В них 
гораздо тише, на экранах показыва-
ют новости, есть места, где можно за-
рядить смартфон.  

Те же тенденции на наземном 
транспорте. Протяжённость выде-
ленных полос превысила три сотни 
километров. Все автобусы замене-
ны низкопольными. На первые пять 
маршрутов вышли 45 электробусов. 

В планах на 2019 год — открытие 
полутора десятков станций ме-
тро, город получит 552 новых ва-
гона «Москва» и полторы тысячи 
новых автобусов, трамваев и элек-
тробусов. 

Принципиальным новшеством 
станет развиваемый по инициати-
ве мэра Москвы Сергея Собяни-
на проект «Московские централь-
ные диаметры» (МЦД), который 
позволит проехать через город без 
пересадок и свяжет в единую сеть 
метро, МЦК и электрички. Запуск 
двух первых линий намечен на 2019 
— начало 2020 года. 

По новым дорогам — 
без задержек

В 2018 году в городе построено 
127 километров дорог, полсотни 
мостов, тоннелей, эстакад и пере-
ходов. По данным известной ни-
дерландской компании TomTom, 
специализирующейся на системах 
навигации, с 2012 года загружен-
ность дорог в столице снизилась на 
четверть. Уменьшить заторы помо-
гает не только строительство новых 
трасс, но и реконструкция старых. 

Главное — соблюсти баланс инте-
ресов пассажиров, автовладельцев 
и пешеходов. 

Планомерно сни жается тя-
жесть последствий ДТП, в ава-
риях гибнет всё меньше водите-
лей и пешеходов. Большую роль 
в этом играют дорожные камеры. 
Систему запустили семь лет на-
зад, и количество камер посто-
янно растёт. Ставят их в местах 
повышенной аварийности и над 
выделенками.

По поручению Сергея Собянина 
создан регламент взаимодействия 
оперативных служб по ликвида-
ции последствий ДТП. Согласно 
ему время прибытия оперативных 
служб должно составлять не бо-
лее 15 минут, а следственно-опе-
ративные группы должны появ-
ляться на месте в течение получа-
са. Срок устранения последствий 
ДТП — не более часа. 

Василий ИВАНОВ

В планах — 
открытие 

полутора десятков 
станций метро

Больше автобусов, 
метро и электричек
Каким будет общественный транспорт в 2019 году 

На сайте Пенсионного фон-
да России www.pfrf.ru зара-
ботал новый электронный 
сервис, с помощью которо-
го человек может заказать 
справку о том, что он является 
предпенсионером. Это можно 
сделать в «Личном кабинете».

— В разделе «Пенсии» 
нужно выбрать вкладку «За-
казать справку (выписку): об 
отнесении гражданина к ка-
тегории граждан предпен-
сионного возраста», после 
чего указать орган, куда пре-
доставляются сведения: Фе-
деральная налоговая служба 
России, орган государствен-
ной власти РФ в области со-
действия занятости населе-

ния, работодатель, — сооб-
щили «СЗ» в Главном управ-
лении ПФР №9 по г. Москве 
и Московской области.

При желании справку мож-
но выслать на электронную 
почту, сохранить или распе-
чатать.

Напомним: к лицам пред-
пенсионного возраста отно-
сятся граждане в возрасте 
не более чем за пять лет до 
достижения пенсионного воз-
раста. Для предпенсионеров 
предусмотрен ряд льгот, на-
пример гарантия трудовой 
занятости и дополнительные 
дни для ежегодной диспансе-
ризации.

Виола СЕРГЕЕВА

Оформить 
справку предпенсионера 
можно через Интернет

Департамент здравоохра-
нения г. Москвы проводит 
акцию, приуроченную к Все-
мирному дню борьбы с раком. 
В ходе неё любой житель го-
рода без направления от те-
рапевта может обратиться 
к специалистам-онкологам 
различных направлений, по-
лучить консультации, пройти 
ультразвуковые, томографи-
ческие и рентгенологические 
обследования. 

Жителей СЗАО 2, 9 и 16 
февраля ждут в поликлини-
ке №180 (Уваровский пер., 

4). Всем желающим сделают 
флюорографию органов груд-
ной клетки, курящие мужчины 
старше 50 лет смогут пройти 
низкодозовую компьютерную 
томографию органов грудной 
клетки. Также в поликлинике 
можно сдать кал на скрытую 
кровь, а женщинам — прой-
ти обследование в смотро-
вом кабинете и сделать мам-
мографию. При себе надо 
иметь паспорт и полис ОМС. 
Подробности по тел. (495) 
794-8548.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

В поликлиниках Москвы 
можно пройти обследование 
на онкологические заболевания

Курящие мужчины старше 50 лет смогут пройти 
компьютерную томографию органов грудной клетки

Объединённый народный 
фронт Москвы предлагает 
использовать зарубежный 
опыт при создании в столице 
инновационного кластера. Об 
этом говорится в пресс-рели-
зе, размещённом на сайте ор-
ганизации. 

Как сообщалось ранее, де-
путаты МГД приступили к об-
суждению закона «Об иннова-
ционном кластере». Эксперты 
ОНФ готовы принять в этом 
активное участие.  

— Мы посмотрели, какие 
есть эффективные наработки 
в других странах, и пришли к 
выводу, что многое там было 
уже создано, — приводятся 
в сообщении слова эксперта 
организации Станислава Су-
прунова. 

По замыслу авторов зако-
на создание кластера позво-
лит не ждать новых инвесто-
ров, а активно их искать и на-
ходить. 

Андрей ТОМЦЕВ

Инвесторов в столице 
должно стать больше

m
os

.ru
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Префект СЗАО 
А л е к с е й 
Пашков 23 
января про-
вёл встречу с 

жителями района Щуки-
но. Она прошла в школе 
№1874 на улице Марша-
ла Василевского, основ-
ной темой разговора ста-
ло социально-экономи-
ческое развитие района. 

Перед началом встречи 
работали консультацион-
ные пункты, где жители 
могли получить ответы на 
свои вопросы у замести-
телей префекта, специа-
листов жилищно-ком-
мунального хозяйства, 
социальной и экономи-
ческой сферы, здравоох-
ранения, Росреестра и 
Центра организации до-
рожного движения. 

Знаковые 
скверы 
обустроят

В начале встречи пре-
фект попросил главу 
управы района Олега Же-
лезняка рассказать о том, 
как решены вопросы, ко-
торые жители задавали на 
предыдущей встрече. Так, 
жильцы нескольких до-
мов жаловались на пере-
бои с горячей водой. 

— В конце прошлого 
года в трёх домах на улице 
Гамалеи благодаря уста-
новке циркуляционной 
системы горячего водо-
снабжения эта проблема 

была решена. В этом году 
работы по замене систе-
мы ГВС запланирова-
ны ещё в четырёх домах 
на улице Гамалеи и по 12 
другим адресам, — сооб-
щил Железняк. 

Подводя итоги прошло-
го года, глава управы рай-
она рассказал, что в конце 
декабря на ул. Маршала 
Новикова, вл. 9, открыл-
ся новый детский сад на 
200 мест. В районе приве-
ли в порядок 19 дворовых 
территорий: отремонти-
ровали асфальт, устано-
вили бортовой камень, 
а также заменили малые 
архитектурные формы. 
В этом году благоустроят 
ещё 26 дворов. 

Также глава управы со-
общил о планах по бла-
гоустройству двух знако-
вых для района скверов — 
на площади Академика 
Курчатова и у мемориала 
Маршала Бирюзова — и 
об открытии нового дома 
культуры на ул. Маршала 
Малиновского, вл. 7: он 
должен начать работать 
уже в марте этого года. 

Многих щукинцев ин-
тересовала судьба бывше-
го кинотеатра «Восток» 
на улице Маршала Васи-
левского. По словам Оле-
га Железняка, в этом году 
будет разработан проект 
реконструкции здания. 
Она начнётся в следую-
щем году. После капи-
тального ремонта здесь 
откроется детско-юно-

шеское образовательное 
учреждение. 

Где построят 
дома 
по программе 
реновации 

Префект в свою очередь 
ответил на вопросы жи-
телей, касающиеся со-
циально-экономическо-
го развития района. Сра-
зу несколько вопросов из 
зала прозвучало о реали-
зации программы рено-
вации. В Щукине в неё 
вошли 42 дома. 

— Сегодня известны 
адреса трёх стартовых 

площадок, на которых в 
районе будут построены 
дома для переселенцев, — 
отметил он. — Площадка 
на Новощукинской, вла-
дение 8, уже принята в ра-
боту, там будет построен 
дом на 306 квартир. Сда-
ча его запланирована на 
конец следующего года. 
Туда переедут жители 
двух близлежащих до-
мов: с Новощукинской, 6, 
и Авиационной, 61, кор-
пус 2. Ещё два дома для 
переселенцев постро-
ят на улице Расплетина, 
владение 5, и в 1-м Пехот-
ном переулке, владение 2. 

Префект пояснил, что 
очерёдность сноса домов, 

включённых в программу 
реновации, будет установ-
лена на основании градо-
строительной документа-
ции до конца этого года. 

Жительница района Су-
фия Дементьева попро-
сила обратить внимание 
на состояние спортив-
ных площадок. Префект 
отметил, что Щукино – 
единственный район, где 
большинство спортивных 
площадок находится в ве-
дении муниципалитета, и 
поручил АТИ провести их 
проверку. В случае выяв-
ления нарушений к ответ-
ственным будут предъяв-
лены требования. Алексей 
Пашков также дал поруче-
ние главе управы оказать 
помощь муниципалите-
ту: очистить площадки 
от снега и провести под-
держивающий ремонт си-
лами ГБУ «Жилищник». 
Сразу после завершения 
встречи префект лично 

проверил площадки, о ко-
торых говорили жители.

Газовое 
оборудование 
проверят у всех

Отдельное внимание 
префект уделил проверке 
газового оборудования в 
домах. Как сообщил глава 
управы, в Щукине 26 ты-
сяч квартир, где есть газ. 
К моменту встречи прове-
рены те квартиры, жиль-
цы которых предоставили 
доступ к оборудованию. 

Префект поручил нала-
дить взаимодействие со 
старшими по подъездам 
и с сотрудниками соц-
защиты, а также прове-
рить газовое оборудова-
ние в оставшихся квар-
тирах.

Всего в округе провере-
но более 50 тысяч квартир 
из 120 тысяч.

Елизавета БОРЗЕНКО

округ

Дом культуры в Щукине 
планируют открыть уже в марте 

В здании кинотеатра 
«Восток» после 

реконструкции появится 
детско-юношеский центр

  Напротив почтового отделения на 
улице Маршала Новикова, 5, нет пе-
шеходного перехода. Людям, иду-
щим с улицы Академика Александ-
рова, приходится переходить дорогу, 
рискуя жизнью. 

Летом этого года по указанно-
му адресу в районе пересечения 
с улицей Академика Александро-
ва обустроят пешеходный переход. 

  Кто отвечает за очистку парко-
вочных карманов от снега? 

За уборку на парковочных карманах 
во дворах отвечает балансодержатель 

ГБУ «Жилищник района Щукино». Пар-
ковочные карманы улично-дорожной сети 
должны чистить рабочие ГБУ «Автомо-
бильные дороги». А вот парковки вблизи 
от магазинов должны чистить коммерче-
ские структуры, которые ими пользуются. 

Префект поручил главе управы рай-
она следить за ситуацией: если парков-
ки не чистят, убирать снег силами ГБУ 
«Жилищник района Щукино» и приме-
нять штрафные санкции к их балансо-
держателям.

 
 Что за белую крошку сыплют на 

асфальт во дворах? 

Белая крошка, которую рассыпают 
на тротуаре с помощью тележки-доза-
тора, — это сертифицированный твёр-
дый комплексный реагент — КР-2. Его 
основу составляет мраморная крошка, 
к ней добавлен формиат натрия, или 
соль муравьиной кислоты, и хлорид на-
трия — пищевая соль. КР-2 признан без-
опасным для окружающей среды. Норма 
его расхода составляет 30-40 граммов 
на 1 квадратный метр. Реагент исполь-
зуется в том случае, если на асфальте 
осталась наледь, а кроме того, заранее, 
если поступил прогноз о понижении тем-
пературы. 

о чём ещё спрашивали жители

На улице Маршала Новикова обустроят 
пешеходный переход

Ан
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Префект СЗАО Алексей Пашков 
встретился с жителями Щукина 

Жителей интересовали вопросы 
реновации, ЖКХ, строительства 
социальных объектов 

Телефоны горячей линии «Мосгаза» оказались перегружен-
ными звонками москвичей, которые хотят, чтобы в их квар-
тирах проверили газовое оборудование. Об этом сообщили 
в пресс-службе компании: 

— На нашем сайте указаны два телефонных номера, по 
которым можно задать вопросы о проходящей в городе вне-
плановой проверке, но из-за огромного количества обраще-
ний дозвониться по ним оказалось непросто.

Специалисты «Мосгаза» советуют в качестве альтер-
нативы звонить на все номера компании либо оставлять 
заявку в письменном виде на её сайте в разделе «Вы-
звать слесаря».

Валерий ПОПОВ
Сайт «Мосгаза»: www.mos-gaz.ru. 
Телефоны горячей линии: (495) 287-8393, (495) 287-8398.
Единые телефоны компании: (495) 660-6080, (495) 660-2001

важно!

Как дозвониться до «Мосгаза»
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Новые школы, дет-
ские сады, жилые 
дома, больницы 
и спортобъ екты 

возведут в этом году на тер-
ритории нашего округа.  

Как сообщили «СЗ» в пре-
фектуре СЗАО, за счёт бюд-
жета столицы планируется 
построить и ввести в строй 
жилой дом для участников 
программы реновации, по 
два объекта образования и 
здравоохранения, один объ-
ект культурного назначения и 
спортшколу.

Немало будет построено в 
округе и за счёт средств ин-
весторов. Частные компании 
финансируют и готовят к сдаче 
в этом году 12 жилых домов. 
Кроме того, в Митине плани-
руют сдать в эксплуатацию 
медицинский центр, а в По-
кровском-Стрешневе — дет-
ский сад. В промзоне «Сили-
катные улицы» на Причальном 
проезде возведут инноваци-
онный центр с помещениями 
для детских технических клу-
бов, на Куркинском шоссе — 
физкультурно-оздоровитель-
ный комплекс с двумя бас-
сейнами, а на Таманской ули-
це планируют ввести в строй 
центр водного спорта с базой 
для занятий греблей на улице.

Планируют открыть в 
этом году в округе и четы-
ре новых храма — один в 
 Хорошёво-Мневниках и три в 
Южном Тушине.

Евгений БАКИН

Какие жилые и социальные объекты 
построят в округе в этом году 

на средства бюджета

Ввод в эксплуатацию 
в 2019 году

Ввод в эксплуатацию в 2019 году

Ввод в эксплуатацию в 2019 году
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Вот уже вто-
рой год под-
ряд Центр ки-
нологической 
службы УВД 

по СЗАО занимает 1-е ме-
сто в Москве по результа-
там работы и количеству 
преступлений, раскры-
тых при помощи собак. 
Корреспондент «СЗ» по-
знакомилась с четверо-
ногими героями и их на-
ставниками.

На тренировки 
уходят месяцы

Более 15 лет на 1-м Ту-
шинском проезде рабо-
тает Центр кинологи-
ческой службы УВД по 
СЗАО. Сейчас здесь слу-
жат 27 собак, и у каждой 
— своя специализация. 
Одни ищут наркотики и 
взрывчатку, другие идут 
по следу, третьи помога-
ют патрульным полицей-
ским, четвёртые работа-
ют на задержаниях или в 
конвое. И конечно, тре-
нировка таких специали-
стов — целое искусство.

— На это уходят меся-
цы, — говорит замести-
тель начальника центра 
Александра Каральчук. 
— К примеру, чтобы на-
учить собаку реагировать 
на наркотики или взрыв-
чатку, часто используется 
любимая игрушка — мя-
чик. В него прячут коро-
бочку с имитатором запа-
ха наркотика или взрыв-
чатого вещества. Соба-
ка ищет свою игрушку и, 
когда находит, присажи-
вается рядом.

А чтобы научить соба-
ку идти по следу, вещи с 
запахом человека пере-
мешивают с другими ве-
щами и раскладывают 
по определённому пери-
метру. Когда всё найде-
но, собаке дают вкусную 
«премию» или любимую 
игрушку.

От овчарки 
до добермана

В полиции служат со-
баки самых разных по-
род: здесь есть и овчарки, 
и рот вейлеры, и ретриве-
ры, и русский спаниель, и 
даже доберман!

— Рабочий день кино-
логов начинается в 8.30, — 
рассказывает начальник 
кинологического центра 
Валентин Инков. — Два 
раза в день у собак двух-
часовые занятия, дваж-

ды в день — приём пищи. 
Когда-то было принято 
кормить их кашей, но те-
перь все кинологические 
центры перешли на сухой 
корм.

Конечно, строгий рас-
порядок то и дело преры-
вается вызовами на место 
происшествия. К приме-
ру, недавно благодаря ла-
брадору Рузе удалось най-
ти наркотики.

— При обыске в машине 
подозреваемого ничего не 

обнаружили, — рассказы-
вает Валентин Инков. — 
Но собака чётко показы-
вала, что наркотики есть. 
В результате их нашли в 
запасном колесе, которое 
хранилось в багажнике.

Таких историй много. 
Одна из самых необыч-
ных — об овчарке Мак-
симильяне. В прошлом 
году её привели на обыск 
в квартиру наркомана. 
Полицейские ничего не 
могли здесь найти. А со-

бака уселась посередине 
комнаты и выразитель-
но посмотрела на пото-
лок. Наркотики обнару-
жили… в люстре!

Настоящий 
отряд

Длинные ряды волье-
ров. И множество вни-
мательных, умных глаз, 
которые смотрят на меня 
изучающе.

Вот красавец доберман. 
Его прозвали «гроза рай-
она» за то, что он никог-
да не ошибается. Кстати, 
это единственный добер-
ман, который служит в 
московской полиции.

Вот мохнатый ротвей-
лер Ганс. У него добрая и 
улыбчивая морда, но впе-
чатление обманчиво — это 
один из самых серьёзных 
стражей порядка. Однаж-
ды Ганса вызвали на задер-
жание человека, который 
вёз оружие и патроны. Зло-
умышленник успел раски-
дать патроны, но Ганс на-
шёл все 38 штук, чем уди-
вил даже преступника!

Вот овчарка Найда. Она 
раскрыла кражу в коттед-
же, приведя полицейских 
к домику, где жил зло-
умышленник. А однаж-
ды Найда помогла оты-
скать женщину, которая 
заблудилась в лесу.

А вот красавица Алиса. 
Алиса — ретривер, люби-
мица детей. Прошлой осе-
нью её вызвали помочь 
провести обыск в част-
ном доме у торговца бое-
припасами. Алиса обна-
ружила пистолет в гру-
де мусора у сарая — как 
выяснилось, преступник 
выбросил его, чтобы про-
тив него не было улик.

— Собаки служат мак-
симум до девяти лет. А что 
с ними бывает дальше? — 
интересуюсь у Александ-
ры Каральчук.

— Переезжают к своим 
кинологам. Тут без вари-
антов. За время службы 
мы становимся близкими 
друзьями. А разве можно 
бросить друга?

Елена ХАРО

Ганс никогда 
не ошибается

Найдут наркотики 
даже на потолке
Полицейская кинологическая служба СЗАО 
признана лучшей в Москве
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Александра Каральчук 
и овчарка Найда

Кинолог 
Евгения Былова 
и ротвейлер 
Ганс — один 
из самых 
серьёзных 
стражей порядка
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Сообщайте о проблемах!
Задавайте вопросы!
А наши корреспонденты постараются найти 
ответы и помочь в решении проблем.

Также будем рады, если вы расскажете нам о неординарных 
жителях округа, о которых интересно было бы прочесть в газете. 
Может быть, благодаря нашей газете они смогут заявить о себе 
или даже прославиться. Наш округ богат на таланты, но настоящий 
талант обычно скромен. Давайте поможем ему раскрыться! 
Мы всегда на связи.   

Наши координаты: szaopressa@mail.ru, (495) 681-3645

На пр. Донелайтиса, 
19, напротив 

магазина, уже давно 
поставили киоск печати, но 
он почему-то не работает. 
Когда планируется его 
открыть?

Татьяна Ивановна,
пр. Донелайтиса, 17

Газеты и журналы в ки-
оске на проезде Донелай-
тиса начнут продавать, 
когда будет определён по-
бедитель конкурса на его 
аренду, сообщил «СЗ» 
зам. главы управы райо-
на Южное Тушино Алек-
сандр Сидарчук. По его 
словам, конкурс был объ-
явлен 28 декабря прошло-
го года, приём заявок про-
должается до 28 января.

— Рассмотрение зая-
вок и подведение итогов 

занимает 10 дней, — го-
ворит сотрудник Депар-
тамента СМИ и рекламы 
г. Москвы Максим Жереб-
цов. — Столько же уйдёт 
на подготовку и подписа-
ние договоров.

Если не возникнет 
проблем с подключени-
ем электричества, киоск 
на проезде Донелайтиса, 
как и другие киоски, вы-
ставленные на конкурс 
в СЗАО — на ул. Турист-
ской, 27, ул. Кулакова, 15, 
ул. Фабрициуса, 4, ул. На-
родного Ополчения, 28, и 
у южного выхода из метро 
«Планерная», — начнёт 
работать в марте-апреле. 

Кроме газет, журналов, 
книг, здесь, согласно тре-
бованиям к ассортименту, 
будут продаваться конвер-
ты, проездные билеты, те-
лефонные карты, подза-
рядные устройства, бата-
рейки, игрушки, а также 
сезонные товары: летом 
сок и вода, в июле — сен-
тябре школьные товары, в 
ноябре — декабре ёлочные 
украшения. 

Марина МАКЕЕВА

Управа района Южное Тушино: 
бул. Яна Райниса, 43, корп. 1, 
тел. (499) 492-8701. 
Эл. почта: 
SZAO-UTUSH@mos.ru. 
Сайт: tushino-juzhnoe.mos.ru

Приём заявок на аренду 
киоска закончится 28 января 

С ж а ло б ой на 
скольз кий спуск к 
трамвайной останов-
ке на углу Таллинской 
улицы и Строгинско-
го бульвара в ноябре 
в редакцию «СЗ» об-
ратилась жительница 
Строгинского бульва-
ра Галина Ивановна. 
По словам женщины, 
идти по этому спуску 
небезо пасно. После 
обращения редакции 
в управу и ГБУ «Жи-
лищник района Стро-
гино» проблему ре-
шили до наступления 
устойчивых холодов: 
на спуске установи-
ли металлические по-
ручни. 

— Большое спасибо, 
ходить стало намного 
удобнее, — говорит Га-
лина Ивановна. — Те-
перь я не боюсь упасть, 
гуляю в любую погоду. 

Марина МАКЕЕВА

другое дело!

В нашей квартире 
не поступает тепло 

в трубу полотенцесушите-
ля. Куда обратиться, чтобы 
проблему устранили?

Татьяна Алексеевна, 
ул. Маршала Бирюзова, 18

«СЗ» передал обраще-
ние в ГБУ «Жилищник 
района Щукино». Его со-
трудники провели обсле-
дование полотенцесуши-
теля в квартире житель-
ницы.

— Выяснилось, что по-
лотенцесушитель пере-
стал нагреваться в ре-
зультате завоздушива-

ния труб. Наши специа-
листы установили на него 
кран и спустили из сис-
темы воздух, — сообщил 
директор «Жилищника» 
Алексей Бравин.

По его словам, повтор-
ное обследование через 
несколько дней показа-
ло, что полотенцесуши-
тель находится в рабочем 
состоянии и греет.

Анна 
КРИВОШЕИНА 

ГБУ «Жилищник района Щукино»: 
ул. Маршала Соколовского, 2, 
тел. (499) 194-8637. 
Сайт: гбу-щукино.рф 

Полотенцесушитель 
снова греет

Киоск печати на проезде 
Донелайтиса должен 
открыться в марте-апреле 

В ноябре прошлого 
года мы писали о проб-
леме во дворе на  просп. 
Маршала Жукова, 8, 
корп. 3: там произошла 
задержка с работами по 
освещению детской пло-
щадки. Как сообщили 
тогда «СЗ» в управе райо-
на Хорошёво-Мневники, 
подрядчик планирует за-
вершить установку опор 
освещения в декабре.

Обещание подрядчик 
выполнил: сегодня опо-
ры на детской площадке 

во дворе установлены и 
подключены.

— А газон, где вели 
раскопки при проклад-
ке коммуникаций, бла-
гоустроят весной, — со-
общил начальник отде-
ла ЖКХ управы Алек-
сандр Слизков. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Управа района Хорошёво-
Мневники: ул. Народного 
Ополчения, 33, корп. 1, 
тел. (499) 192-2556. Эл. почта: 
szao-hormn@mos.ru. Сайт: 
horoshevo-mnevniki.mos.ru

Освещение во дворе 
на проспекте 
Маршала Жукова 
включили

На спуске к остановке 
на Строгинском бульваре 
поставили поручни 

среагировали

Пока победитель конкурса на аренду 
киоска не определён Раньше ходить здесь 

было небезопасно

Газон, где шли раскопки, 
благоустроят весной
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Когда перестают 
помогать лекарства

Оказывается, хроническими 
болевыми синдромами сегодня 
страдает почти четверть насе-
ления Москвы.

— Эти люди вынуждены дли-
тельно принимать обезболива-
ющие. Но, к сожалению, в ка-
кой-то момент перестают по-
могать и они, — говорит Павел 
Генов. — Мы стремимся, неза-
висимо от причины, вызвавшей 
боль, уменьшить её интенсив-
ность и помочь человеку нор-
мально и полноценно жить.

В Службу лечения боли паци-
енты приходят самостоятельно 
или по направлению невроло-
гов своих районных поликли-
ник, если назначенное лече-
ние не помогает. В больнице 
применяют разные методики 
— от лечебной физкультуры и 
медикаментозного лечения до 
сложных высокотехнологич-
ных процедур. 

Женщины страдают 
больше

По словам доктора, в числе 
самых распространённых — 
боли в пояснице, шее, ногах, 
головная и суставная боль. 

— Сильные боли возника-
ют при остеохондрозе позво-
ночника, грыжах межпозвон-
ковых дисков, — говорит он. 
— Эти заболевания связаны с 
возрастными изменениями в 
организме и наиболее распро-
странены у пациентов старше 

50 лет. С хронической болью 
чаще обращаются женщины: 
они переживают болевые ощу-
щения острее, чем мужчины, 
из-за большей чувствительно-
сти к боли, повышенного уров-
ня тревожности и депрессии.

Так, одна 53-летняя пациент-
ка из Строгина полгода мучи-
лась от болей в спине и в правой 
ноге. Из районной поликлини-
ки с диагнозом «грыжа межпо-
звоночного диска» её направи-
ли в Службу лечения боли. 

— Наши врачи провели ей 
блокаду нерва, выходящего из 
позвоночника. Прошло уже че-
тыре месяца, и боль больше не 
беспокоит женщину, — расска-
зал Генов. — Но, конечно, каж-
дый случай индивидуален и не 
исключено, что может потребо-
ваться не одна такая процедура.

Виновата генетика
Ещё один вид распростра-

нённых болей — мигрени, ко-
торыми в основном страдают 
женщины. По словам Генова, 
эти боли часто имеют генети-
ческий характер.

— Не стоит пытаться их тер-
петь или снимать самостоя-
тельно обезболивающими, 
так как без должного лечения 
мигренозная боль со време-
нем усиливается, становится 
каждодневной, — предупреж-
дает врач.

Так, 40-летняя пациентка из 
Щукина страдала хронической 
мигренью, которая впервые по-

явилась у неё в 17 лет. С возрас-
том мигрень беспокоила жен-
щину всё чаще — приступы по-
вторялись уже каждую неделю. 
Она наблюдалась у невролога, 
но назначенное лечение пере-
стало помогать.

— В нашей службе пациентке 
назначили курс специальных 
препаратов. Кроме того, всё это 
время с ней работал психотера-

певт. Через два месяца количе-
ство и интенсивность болевых 
приступов значительно умень-
шились, — рассказал Генов.

Чем оборачиваются 
тяжёлые нагрузки

А вот для людей, занимаю-
щихся тяжёлым физическим 
трудом, более характерны су-
ставные боли. У 65-летнего 
бывшего спортсмена из Курки-
на полгода болело левое плечо, 
и в конце концов дошло до того, 
что мужчина уже с трудом под-
нимал руку. 

— Мы ввели пациенту обез-
боливающие препараты прямо 
к сухожилию повреждённой 

мышцы, и уже на второй день 
он мог свободно двигать рукой, 
— говорит врач. — Кроме того, 
ему был назначен курс лечебной 
гимнастики. Сейчас его состо-
яние продолжает улучшаться.

Доктор предупреждает: до 
хронических болей многие 
люди доводят себя сами. Что-то 
заболело — мажут обезболива-
ющей мазью, тем самым убирая 
следствие, а не причину боли.

— Если что-то болит, прежде 
всего необходимо обратиться в 
поликлинику. В нашу службу 
врачи направляют пациентов 
уже тогда, когда назначенный 
курс лечения не помогает, — го-
ворит Павел Генов.

Екатерина СЛЮСАРЬ

Терпеть не надо
здоровье

Без должного 
лечения мигрени 

со временем 
усиливаются

В 
прошлом году в городской больнице №52 на Пе-
хотной улице появилась Служба лечения боли. 
Таких по всей Москве пока только две. Зачем по-
надобилась новая служба и как бороться с болью, 
«СЗ» рассказал анестезиолог-реаниматолог кан-
дидат медицинских наук Павел Генов. 

В Щукине помогают пациентам с хронической болью

РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ 
(495) 782-82-12 

(многоканальный) 
www.edinrek.ru
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Доктор Генов проводит лечебную блокаду 
под рентгеновским контролем пациентке 
с длительной болью в пояснице и ноге
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На Тушинской 
вскрыли витрину

Заявление об ограбле-
нии салона сотовой свя-
зи на Тушинской улице по-
ступило в ОМВД по райо-
ну Покровское-Стрешнево. 
По словам продавца, двое 
неизвестных сняли стекло 
с витрины в торговом зале 
и похитили пять мобиль-
ных телефонов. Сотрудни-
ки угрозыска задержали по-
дозреваемых. Как выясни-
лось, телефоны они успели 
продать, а деньги потра-
тить. 

В Щукине 
украли сумку 
с  сотней тысяч

В дежурную часть ОМВД 
по району Щукино обрати-
лась женщина. В супермар-
кете кто-то стащил ее сум-
ку из тележки для покупок. 
В сумке остались докумен-
ты, мобильник и 100 тыс. 
рублей. Подозреваемую, 
34-летнюю москвичку, за-
держали. Похищенное ча-
стично удалось вернуть.

Снял деньги 
с карточки 
пенсионера 
в Строгине

Заказав установку филь-
тров для воды за 35 тыс. 
рублей, 63-летний житель 
Строгина передал для 
оплаты сотруднику компа-
нии свою банковскую карту. 
Тот снял с неё почти в два 
раза больше — 65 тысяч. 
Полиция задержала моло-
дого человека. 

Вера ШАРАПОВА
По информации 

пресс-службы УВД по СЗАО

происшествия

Полицейские ОМВД 
по району Покров-
ско е -С т р еш нев о 
задержали коллек-
тора, атаковавшего 

звонками директора и учителей 
школы. Злоумышленник требо-
вал выгнать из образовательного 
учреждения детей мужчины, ко-
торый задолжал деньги микро-
кредитной компании. Однако 
номер не прошёл. 

Звонок директору
В один «прекрасный» день ди-

ректору школы №1285 начал на-
званивать незнакомец. Предста-
вившись сотрудником микро-
кредитной компании, он сооб-
щил, что родитель двоих учеников 
школы задолжал его компании, и 
предложил «принять меры». 

— Речь шла о сумме около 30 
тысяч рублей. За то, что отец де-
тей примерно на месяц просро-
чил платёж по микрокредиту, зло-
умышленник потребовал выгнать 
его детей из школы, — рассказал 
«СЗ» начальник ОМВД по району 
Покровское-Стрешнево Алексей 
Морозов. — Кроме того, он намек-
нул, что, пока требование не будет 
выполнено, педагогам стоит осто-
рожнее ходить по улицам. 

Разговор директора возмутил, 
но отвязаться от незнакомца ока-
залось не так просто: её телефон 
и телефоны ещё нескольких учи-
телей оказались поставлены на 
автодозвон.

— Педагоги приняли един-
ственно верное решение: обра-
титься в полицию, — говорит 
Алексей Морозов. 

Принимал заказы 
от кредиторов

Как выяснили полицейские, 
коллектор «работал» и жил в 
том же районе — Покровском- 
Стрешневе. Задержали его на 
Большой Набережной. По сло-
вам Морозова, мужчина явно не 
ожидал, что его найдут. Снача-
ла впал в ступор, потом пытал-
ся преуменьшить свою вину. За-
держанному 28 лет, официально 
он нигде не работает. Полиция 
предполагает, что он зарабаты-

вал, что называется, внештатно: 
принимал «заказы» от кредито-
ров на запугивание должников.  

В отношении задержанного 
возбуждено уголовное дело по ст. 
330 УК РФ «самоуправство». По 
ней можно получить до пяти лет 
лишения свободы. Сейчас муж-
чина находится под домашним 
арестом. Расследование дела взя-
ла под контроль Тушинская меж-
районная прокуратура.

Угрозы — вне закона
В последние годы сообщения о 

работе коллекторов в нашей стра-
не всё чаще напоминают крими-
нальную хронику. Три года на-
зад в Ульяновске коллектор бро-
сил бутылку с горючей смесью в 
дом должников. В начале этого 

года ЧП произошло на Юго-За-
паде Москвы: выбивалы подо-
жгли дверь квартиры должников. 
Чтобы обуздать коллекторов, не 
так давно в России приняли за-
кон «О защите прав и законных 
интересов физических лиц при 
осуществ лении деятельности по 
возврату долгов», который регла-
ментирует работу коллекторов. 

— Она возможна на легальной 
основе, — поясняет Алексей Мо-
розов. — Коллекторы могут на-
поминать человеку о долге, но не 
имеют права применять угрозы. 
Вмешивать сюда детей и тре-
тьих лиц тоже противозаконно. 
Запрещено оказывать на долж-
ника психологическое давление 
или брать измором, как было в 
данном случае. Для звонков кол-
лекторов законом определено 
конкретное время, а также огра-
ничено их количество. Поэтому, 
если коллекторы вас, что назы-
вается, атакуют, сразу обращай-
тесь в полицию. 

Анна ЩЕРБИНИНА

Вымогатель на фрилансе
В Покровском-Стрешневе поймали коллектора, 
который решил разобраться с детьми должника Что говорит закон

Коллекторы не имеют права:
• публиковать информацию о долж-

нике и его долге: размещать в Ин-
тернете, вывешивать в подъезде, 
сообщать родным или коллегам;

• приходить к должнику чаще чем 
раз в неделю;

• приходить ночью (с 22.00 до 8.00 
в рабочие дни и с 20.00 до 9.00 в 
выходные);

• звонить чаще одного раза в сутки, 
двух раз в неделю, восьми раз в 
месяц;

• скрывать телефонный номер, с 
которого звонят или отправляют 
СМС, звонить с чужих номеров.

обратите внимание

Речь шла о сумме 
30 тысяч рублей
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МОЭК составил рейтинг 
предприятий, управляющих 
компаний и товариществ соб-
ственников жилья, которые 
не имеют долгов перед энер-
гетиками. Лучшим ТСЖ на-
звали «Товарищество «На Ми-
тино», на Пятницком шоссе 
в СЗАО. За это энергетики 
бесплатно обследовали фа-
сад много этажки на предмет 
потерь тепла.  

Потери бьют 
по кошельку 

Жители ТСЖ «На Митино» 
победили в конкурсе вполне 
заслуженно. Все они вовремя 
оплачивают счета, должников 
нет. И бесплатное тепловизи-
онное обследование — хоро-
ший бонус. К слову, в Москве 
эти работы стоят не менее 150 
тыс. рублей. 

Как поясняет председатель 
товарищества собственников 
Михаил Курьянов, жителям 
полезно знать, где здание те-
ряет энергию. 

— Наш дом по московским 
меркам молод, всего 16 лет. 
Капитальный ремонт ещё не 
скоро, нам нужно беречь дом и 
убирать прорехи своими сила-
ми, — говорит он. 

По словам председателя, он 
бы хотел после обследования 
узнать всё о температуре вну-
три дома, выяснить, нет ли за-
соров в трубах и батареях. Эта 
информация даст всем жите-
лям пищу для размышления.

— Мы проанализируем резуль-
таты обследования и на общем 
собрании обсудим, куда целесо-
образнее направить средства то-
варищества. Дом оборудован об-
щедомовым прибором учёта теп-
ла, так что экономия энергии 
сразу скажется на кармане каж-
дого. Если потери сократятся, то 
мы все будем меньше платить, — 
поясняет Курьянов.

Красный свет — 
сигнал тревоги

Внешне тепловизор очень 
похож на радар инспектора 

ГИБДД — такая же ручка, излу-
чатель и экран. По словам спе-
циалиста службы диагности-
ки теплосетей МОЭК Алексея 
Бахланова, он очень удобен в 
работе. Мужчина наводит из-
лучатель на дом, после чего на 
экране появляются линии всех 
цветов радуги.

— Если мы видим рисунки 
светлых оттенков, значит, по-
верхность нормальной темпе-
ратуры, потерь нет, а вот крас-
ные пятна — это сигнал трево-
ги. Именно тут здание теряет 
тепло, — рассказывает он.

Обследование дома на Пят-
ницком шоссе показало, что в 
целом он находится в прилич-
ном состоянии. Прибор пока-
зал незначительное поврежде-
ние теплоизоляции на отмост-

ках и на дверях подъездов. Кста-
ти, аппарат тут же обнаружил, 
что в некоторых квартирах хо-
зяева держат открытыми окна. 

— Кому-то настолько жарко, 
что улицу греют. Стоит прове-
рить регулировку внутридомовой 
системы отопления, — даёт совет 
председателю ТСЖ энергетик.

Знать всё о своём доме
По словам руководителя 

службы диагностики тепло-
вых сетей МОЭК Петра Гаври-
лина, главная задача компании 
не просто подать тепло, но и со-
здать комфортную атмосферу в 
квартирах москвичей.   

— Такие исследования позво-
ляют провести более точную ре-

гулировку внутридомовых си-
стем отопления и повысить ка-
чество теплоснабжения, исклю-
чить так называемые перетопы, 
когда в доме невыносимо жар-
ко, и недотопы, когда потреби-
тели замерзают. Потребителям, 
заказавшим у нас энергоаудит, 
мы даём развёрнутые рекомен-
дации, которые помогут сокра-
тить затраты на тепло при по-
вышении качества условий про-
живания, — поясняет он.  

После аудита энергопотерь 
жителям становится понятно, 
где у их дома больные места: 
лопнувшие плиты, щели меж-
ду панелями, насколько сильно 
дом теряет тепло через крышу, 
подвал, двери и окна. 

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА 

актуально

Тому, кто исправно платит, — 
полезный подарок
Дом в Митине просветили инфракрасными лучами 

Если на экране 
красные пятна, 

значит, есть 
теплопотери  
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В 
декабре испол-
нилось 100 лет 
со дня рожде-
ния Александ-
ра Солжени-

цына. С его именем свя-
зано несколько точек на 
карте СЗАО. Последние 
12 лет после возвращения 
в Россию писатель жил в 
Троице-Лыкове. В 1966 
году в Курчатовском ин-
ституте впервые публич-
но читал главы из не-
опубликованных «В кру-
ге первом» и «Раковый 
корпус». Летом 1945 года 
ждал отправки в лагерь 
на Краснопресненской 
пересылке — на 1-м Си-
ликатном проезде. 

Об этом «СЗ» рассказал 
Алексей Макаров, исто-
рик, сотрудник Между-
народного центра «Ме-
мориал». 

Шли по улице 
Шеногина

В романе «В круге пер-
вом» Надя, жена главно-
го героя, стоит у дощатой 
вахты и смотрит, как за-
ключённых, в том числе 
её мужа, ведут по дороге 
от ворот тюрьмы к при-
стани на Москве-реке — 
сегодня это улица Шено-
гина — на работу, разгру-
жать лес. Потом бежит за 
колонной и машет рука-
ми, чтобы он её заметил, 

а он не замечает. Подой-
ти ближе не даёт конвой. 

— Солженицын по-
пал на Пресненскую пе-
ресылку в начале августа 
1945 года, его привезли из 
Бутырской тюрьмы, где 
он начал отбывать вось-
милетний срок за письма, 
которые писал с фронта: в 
них была критика совет-
ской власти и Сталина, — 
говорит Алексей Мака-
ров. — Местность вблизи 
железнодорожной стан-
ции Пресня начали ис-
пользовать для сбора и 
пересылки заключён-
ных с начала 1920-х го-
дов. В конце 1930-х ря-
дом со станцией постро-
или пересыльный лагерь, 
откуда заключённых рас-
пределяли по другим ла-
герям и тюрьмам. Репрес-
сированных становилось 
всё больше, в 1940-х годах 
здания несколько раз рас-
ширяли, но всё равно ка-
меры были переполнены.

«Пресненский 
вокзал» 
на 1-м 
Силикатном

«В камере немного 
больше средней жилой 
комнаты помеща лось 
100 человек» — так опи-
сывается «Пресненский 
вокзал» в «Архипелаге 
 ГУЛАГ». Солженицын 

пробыл здесь две недели. 
14 августа его этапирова-
ли в ОЛП — отдельный 
лагерный пункт — в Но-
вом Иерусалиме, рядом с 
Истрой, где он работал на 
глиняном карьере, а по-
том перевели в Москву, на 
строительство.

Пересыльная тюрь-
ма просуществовала до 
1960 года, после чего ста-
ла следственным изо-
лятором №3. Сегодня в 
СИЗО на 1-м Силикат-
ном могут одномоментно 
размещаться более тыся-
чи человек. 

Первое 
выступление

Второй адрес, связан-
ный с Солженицыным, 
появился на территории 
нынешнего СЗАО 20 с 
лишним лет спустя. 24 ок-
тября 1966 года он читал 
главы из своих книг в ДК 
Института им. Курчатова. 
Это было его первое пуб-
личное выступление — 
с рассказом о создании 
произведений, с ответа-
ми на вопросы. 

«Сговорено было вне-
запно: случайно встре-
тились и спросили меня 
на ходу, не пойду ли я вы-
ступить в каком-то «поч-
товом ящике». А отче-
го ж? — пойду, — вспо-
минал Солженицын в 

очерках «Бодался телё-
нок с дубом». — Состро-
илось всё быстро… со-
стоялась встреча на 600 
человек (правда, больше 
ста из них пришли со сто-
роны, никому не извест-
ные персоны, «по пригла-
шению парткома»). Были, 
конечно, гэбисты в нема-
лом числе, кто-нибудь и 
из райкома-горкома».

Ударные главы 
из рукописей

Вообще-то Солжени-
цын не любил публич-
ных выступлений, считал 
это пустой тратой време-
ни. Что заставило согла-
ситься на встречу в Кур-
чатовском?

— Солженицына пере-
стали печатать. Из «Но-
вого мира» вернули «Ра-
ковый корпус», не печа-
тался и «В круге первом», 
— рассказывает Алексей 
Макаров. 

Осенью 1965 года по-
сле обысков были конфи-
скованы архив писателя с 
материалами, в том числе 
для «Архипелага ГУЛАГ», 

и рукопись «В круге пер-
вом». При этом их не за-
перли в сейф, а давали чи-
тать членам партии, по-
сле чего устраивались об-
суждения — естественно, 
критические. Сам писа-
тель называл это травлей 
по партийно-инструк-
торской линии. Чтобы 
рассказать об этом, Сол-
женицын и соглашался на 

публичные выступления 
и интервью.

Очевидцы, побывавшие 
на встрече, рассказывали, 
что она шла три с поло-
виной часа. Почти всё это 
время Солженицын читал 
свои произведения. «Про-
чёл несколько ударных глав 
из «Ракового корпуса», акт 
из «Свечи на ветру», главы 
из «Круга первого» — того 
самого «Круга», арестован-
ного Лубянкой, — вспоми-
нал сам писатель. — Если 
они дают его читать но-
менклатурной шпане — то 
почему же автор не может 
читать народу?»

Марина МАКЕЕВА

Впервые прочитано 
в районе Щукино

Очевидцы, побывавшие 
на встрече в Курчатовском, 
рассказывали, что она шла 

три с половиной часа

Как Солженицын в Курчатовском институте знакомил 
с главами из своих неопубликованных романов 
«Раковый корпус» и «В круге первом»
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Юрий Стоя-
нов в любой 
роли смо-
трится ор-

ганично, будь то Анге-
ла Меркель в новогоднем 
«Голубом огоньке» или на-
чальник УГРО в «Неуло-
вимых». Мы встретились 
с артистом, чтобы погово-
рить о его новых проектах. 

В роли 
гендиректора 
телеканала
— Вы сейчас снимаетесь в 
фильме «Команда мечты». 
О чём это кино?

— О спорте. Предупре-
ждаю, что я появлюсь в 
финале картины. Под-
робности не раскрою, но 
могу точно сказать, что 
это одна из самых клю-
чевых сцен.
— Кого играете?

— Это очень малень-
кая роль, но, как всегда, 
очень важная — генераль-
ный директор одного из 
телеканалов. Естествен-
но, это придуманный те-
леканал, и сам генераль-
ный директор тоже при-
думанный. 
— Вы сразу согласились на 
эту роль?

— Нет, конечно. Я имею 
право выбирать, думать. 
Но меня покорила на-
стойчивость режиссёра. 
Он очень креативный 
парень, мы вместе с ним 
придумали эпизод. Но 
если ты его придумал, то 
уж неси ответственность, 
сыграй его тогда. 

— А ничего, что роль ма-
ленькая?

— Для меня роль опре-
деляется не количеством 
слов, а количеством и ка-
чеством поступков, ко-
торые совершает твой ге-
рой. 

Чиновником 
быть не хочу
— Ну давайте представим 
вас в кресле реального 
генерального директора 
реального телеканала. Что 
для вас важнее — рейтинг 
или нравственные ценно-
сти? 

— А почему вы счи-
таете, что рейтинг обя-
зательно должен расхо-
диться с нравственными 
ценностями? Наоборот: 
он как раз и бывает про-
явлением того, что учи-
тываются все факторы и 
ценности. На самом деле 

это сложный разговор, и 
вокруг этой телевизион-
ной темы уже, наверное, 
несколько десятилетий 
скрещиваются копья. Го-
ворят и про систему изме-
рений — по поводу того, 
кто кого формирует: зри-
тель формирует направ-
ленность или телеканал 
формирует  аудиторию? 
Какое телевидение — та-
кая и страна или наобо-
рот? Это очень сложная и 
довольно скользкая тема. 
— А вы сами хотели бы 
стать генеральным дирек-
тором телеканала?

— Нет. Никогда в жиз-
ни я не мечтал быть чи-
новником. Моя мечта — 
быть независимым чело-
веком. Это из того, чего 
я достиг в своей жизни, 
я ценю больше всего. В 
этой рабской профессии, 
зависимой от всех, наде-
юсь, что какой-то остро-

вок независимости я себе 
всё-таки отвоевал. А быть 
генеральным директором 
телеканала — это неверо-
ятная ответственность. И 
для этого требуется очень 
большой профессиона-
лизм. Плюс это должен 
быть талантливый чело-
век, обладающий силь-
ной интуицией и умени-
ем отвечать за деньги. И 
если даже по каким-то ка-
чествам я соответствовал 
бы, то я и деньги — это… 
несовместимые вещи. 
— Почему?

— Я умею их только тра-
тить и раздавать. Поэто-
му — нет. Кстати, я видел 
в своей жизни одного ар-
тиста, который мечтал о 
власти и наконец-то стал 
небольшим телевизион-
ным начальником. И он 
подходил ко всем и спра-
шивал: «Почему на этой 
бумаге нет моей резолю-

ции?» Глупее и смешнее я 
в жизни своей ничего не 
видел. Но хочу сразу ска-
зать, что это не имеет от-
ношения к людям, с ко-
торыми я дружу. 

И подумал: 
«Какой же я 
молодец!»
— Вы говорили о незави-
симости. Что вы имели в 
виду? То, что вы можете 
выбирать роли, проекты…

— …из тех, которые мне 
предлагают. Не думайте, 
что у меня их очень мно-
го. 
— Над каким ещё проектом, 
кроме фильма, вы сейчас 
работаете?

— К сожалению, об од-
ном телепроекте я сейчас 
не могу говорить. Он бу-
дет на телеканале «Рос-
сия», и он для меня сейчас 
самый главный. Съёмки 
завершились несколь-
ко месяцев назад, но я 
даже намекнуть вам не 
имею права. И ещё есть 
несколько интересных 
проектов: одни снима-
ются, другие прошли не-
давно или скоро пройдут. 
Это и прошедший на НТВ 
сериал «Неуловимые», и 
сериал на ТНТ, который 
должен скоро выйти. Это 

и работа в Московском 
художественном театре 
имени Чехова, и написа-
ние книжки, и много чего 
другого… Одним словом, 
работаем! 
— В «Неуловимых» вы, на-
сколько я помню, сыграли 
одессита, причём впервые 
в жизни — при том, что 
вы сами родом из этого 
города… 

— Хорошая роль. Я по-
смотрел этот фильм и по-
думал: «Какой я молодец, 
что не играл комедию, а 
играл человека!» Это по-
следнее дело — созна-
тельно смешить людей. Я 
этим не занимаюсь. Хотя 
я много лет в этом жанре, 
но стараюсь работать так, 
чтобы было в результате 
смешно, но не было са-
моцелью: «Сейчас вой ду в 
кадр, чтобы посмешить». 
— А в комедийных ролях 
вас можно будет увидеть? 

— Обязательно. Я вам 
до этого намекнул. Толь-
ко не «расшифровывай-
те» по-своему, не на-
думывайте — напиши-
те именно так, как я вам 
сказал… 

Беседовала 
Валерия Хващевская

Фото Вадима Тараканова 
и из архива пресс-служб 

(ИА «Столица»)

персона

Известный актёр рассказал о своих новых работах 
на телевидении и в кино

Юрий Стоянов в образе Дональда Трампа с Еленой Воробей 
в образе Аллы Пугачёвой в новогодней телепередаче 
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все новости 
округа 
ежедневно на сайте 

www.szaopressa.ru

Юрий Стоянов: 
Я и деньги — 
несовместимые вещи

Моя мечта — 
быть независимым человеком
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Недавно завер-
шился Ку-
бок Москвы 
по регби на 
снегу. Среди 

женских команд победи-
телями стали девушки из 
спортшколы №103 «Юж-
ное Тушино». На счету у  
этой команды уже немало 
достижений: серебро пер-
венства России, бронза 
летней Спартакиады мо-
лодёжи России в соста-
ве сборной Москвы. Чем 
«снежное» регби отлича-
ется от классического, 
«СЗ» рассказал Михаил 
Харабара, тренер успеш-
ной женской команды. 

Ни ворот, 
ни вратаря

Регби на снегу получи-
ло распространение в Рос-
сии, в горных районах Ар-
гентины, на севере США 
и Канады, в индийском 
штате Кашмир, в странах 
Балтии и Скандинавии — 
словом, там, где снег ле-
жит значительную часть 
года, а играть в регби хо-
чется не только в зале. 

— Площадка регби 
на снегу 40х30 метров. 
 Команда состоит из вось-
ми спортсменов, одно-
временно на поле выхо-
дят пятеро. В отличие от 
классического регби во-
рота в игре не использу-
ются, а границы игрового 

поля отмечают пластико-
вой лентой или яркой ве-
рёвкой, — говорит Миха-
ил Харабара.

В целом же регби на 
снегу довольно похоже 
на пляжное регби. 

Никакой ничьей
— В игре на снегу, как 

и в классическом регби, 
используется овальный 
мяч. Но в «снежном» рег-
би игроки могут переда-
вать мяч друг другу толь-

ко руками, а в классиче-
ском — и руками, и нога-
ми, — говорит тренер. 

Игра разделена на два 
тайма по пять минут с ко-
ротким перерывом, тогда 
как в классическом регби 
— два тайма по 40 минут. 
А вот ничейный резуль-
тат может быть только в 
классическом регби. В 
«снежном» в случае ничь-
ей играется дополнитель-
ное время. 

И гандбол, 
и атлетика

Заниматься регби тренер 
рекомендует с семи лет. 

— Игра позволяет ре-
бёнку гармонично разви-
ваться, ведь регби вклю-
чает в себя элементы не-
скольких видов спорта. 
Здесь есть и лёгкая атле-

тика, так как надо мно-
го бегать. От гандбола — 
передача мяча руками. Но 
в гандболе нет силовых 
контактов между игро-
ками, а в регби подклю-
чаются элементы силовой 
борьбы за мяч.

Научиться «снежному» 
регби, как, впрочем, и дру-
гим его разновидностям, 
можно в школе олимпий-
ского резерва №103 «Юж-
ное Тушино». Сейчас здесь 
открыт набор девушек 
2001-2003 и девочек 2004-
2007 годов рождения. За-
нятия бесплатные. 

Ирина ЛАПОВОК

Школа олимпийского резерва 
№103 «Южное Тушино»: 
ул. Василия Петушкова, 10. 
Тел.: 8-916-264-5393 (тренер), 
(495) 949-5548 (школа). 
Подробнее на сайте 
www.rugby-tushino.ru

Игра 
позволяет 

ребёнку 
гармонично 
развиваться

Регби на снегу
О зимней разновидности популярного вида спорта 
рассказал тренер из Южного Тушина

Подготовила Ирина Лаповок

01
71

В культурном 
центре «Митино» 
с 3 по 24 февраля 
пройдёт выставка 
работ члена Мы-
тищинской ассоци-
ации художников 
Алексея Миронова. 

Здесь будут 
представлены на-
тюрморты и пей-
зажи, написанные 
в Тарусе, Переславле-Залес-
ском, Липецке, музее-запо-
веднике «Абрамцево».

Работы Алексея Миронова 
хранятся в художественных 
галереях и частных собрани-

ях России, Бельгии, Италии, 
Норвегии, США, Франции. 
Вход свободный.

  КЦ «Митино»: 
ул. Митинская, 17, корп. 4

В кинотеатре «Юность» 
стартует бесплатный цикл 
лекций «Архитектура в 
кино». Историк архитектуры 
Айрат Багаутдинов и исто-
рики кино Владимир Лящен-
ко и Максим Семёнов рас-
скажут, какую роль играла 
архитектура в зарубежном 
и русском кинематографе с 

начала века до наших дней. 
Ближайшие лекции — 2 и 

9 февраля, начало в 13.30. 
Вход свободный при пред-
варительной регистрации на 
сайте mos-kino.ru. Здесь же 
— полное расписание.

 Кинотеатр «Юность»:
 ул. Маршала Рыбалко, 1/4

В «Юности» прочитают лекции 
об архитектуре в кино

9 февраля с 15.00 до 19.00 
в Центральной детской би-
блиотеке №226 пройдёт на-
стоящий фестиваль науки.

— Гостей ждёт интерес-
ная программа, — рассказа-
ла «СЗ» руководитель ЦБС 
СЗАО Татьяна Иванова. — 
Повар Редиска научит ребят 
делать фиолетовое молоко, 
летающую кашу и многое 

другое. А на мини-шоу «Мо-
лекулярная кухня» ребятам 
покажут, как сделать само-
стоятельно газировку, верми-
шель из апельсинового сока, 
рисунки на молоке и, конечно, 
мороженое. 

Вход свободный.

  Библиотека №226: 
Химкинский бул., 16, корп. 1

В Северном Тушине пройдёт 
фестиваль науки

В Митине открывается 
выставка живописи

Наша звёздная команда на тренировке

Картина Алексея Миронова 
«Абрамцево. Яблочный спас»
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реклама_________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________

Адвокаты и юристы консульти-
руют бесплатно граждан, относя-
щихся к категории граждан, имею-
щих право на получение бесплат-
ной юридической помощи в соот-
ветствии с Федеральным законом 
от 21 ноября 2011 года №324-ФЗ «О 
бесплатной юридической помощи в 
Российской Федерации».

Консультации проводятся по по-
недельникам, средам и пятницам по 
адресу: г. Москва, ул. Свободы, 50, 
офис 8. Режим работы: с 10.00 до 18.00.

Предварительная  запись по тел. (495) 
410-0048.

Как добраться: остановка «Парусный 
проезд» (в 230 метрах, четыре минуты 
пешком). Автобусы: №96, Т, 678, 102,  
троллейбус №70.

юрконсультация

По горизонтали: Волшебник. 
Куб. Зоология. Пенька. Насыпь. 
Тростник. Егоза. Ворота. Барон. 
Тир. Капкан. Факт. Жито. Усик. 
Донор. Палатка.

По вертикали: Вундеркинд. 
Скорпион. Абажур. Базальт. 
Анис. Тип. Проволока. Колье. 
Сон. Натр. Кегль. Нота. Критик. 
Бляха. Картина.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 

НА САЙТЕ 

WWW.SZAOPRESSA.RU

сканворд
На улице Свободы 
погиб водитель

19 января около пяти ча-
сов утра 33-летний води-
тель «Лады Ларгус» сле-
довал по улице Свободы в 
направлении области. Воз-
ле дома 34 он из-за несо-
блюдения безопасной дис-
танции врезался в шедший 
впереди попутный «Фолькс-
ваген Поло». Получив удар, 
«Фольксваген» потерял 
управление и врезался в 
фонарный столб. «Ладу» 
вынесло на встречную по-
лосу, после чего она на-
ехала на павильон ожида-
ния на остановке «Улица 
Фабрициуса». 46-летний 
водитель «Поло» погиб на 
месте аварии. Пассажир-
ку этой же машины госпи-
тализировали с серьёзны-
ми травмами в состоянии 
комы.

Наехал 
на школьника 
на Химкинском 
бульваре

21 января в шестом часу 
вечера на Химкинском буль-
варе мужчина за рулём ав-
томобиля «Форд Экспло-
рер» двигался по местному 
проезду со стороны улицы 
Свободы. Возле дома 6 он 
наехал на двенадцатилетне-
го школьника, переходивше-
го проезд. Ребёнка доста-
вили в детскую больницу с 
ушибом колена.

ОБ ДПС ГИБДД УВД 
по СЗАО

дтп

В честь Дня российской пе-
чати в зале отеля «Метрополь» 
в 28-й раз прошёл торжествен-
ный приём, где Союз журнали-
стов Москвы наградил лучших 
представителей средств мас-
совой информации по итогам 
минувшего 2018 года. 

— Главное для нас — сохра-
нить значение слова «журна-
лист». Есть много людей, кто 
умеет писать и думать. Но го-
товность взять на себя ответ-
ственность за своё слово — это 
главное призвание журнали-
ста, это наша нравственная чи-
стота, — подчеркнул в привет-
ственном слове глава Союза 
журналистов Москвы главный 
редактор газеты «Московский 
комсомолец» Павел Гусев.

Было вручено более полусот-
ни тематических премий и бла-
годарностей от федеральных 
структур, силовых ведомств и 
отраслевых московских депар-
таментов. За плодо творную ра-
боту московских журналистов 
наградили представители ру-

ководства Совета Федерации, 
Министерства обороны России 
и Рос гвардии, Федерального 
агентства по печати и массо-
вым коммуникациям и др. Лау-
реаты в номинации «В авангар-
де внешней политики» получи-
ли приз из рук директора депар-
тамента информации и печати 
МИД Роcсии Марии Захаровой.

С профессиональным празд-
ником журналистов поздравил 
также заместитель мэра Мо-
сквы Александр Горбенко. Он 
отметил, что прошедший год 
был насыщен событиями, в 
освещении которых столичная 
пресса сыграла важную роль. 

Для гостей была подготов-
лена большая концертная 
программа. На сцену вышли 
легендарный Академический 
ансамбль песни и пляски Рос-
сийской армии им. Александро-
ва, детский музыкальный театр 
«Домисолька», оперное трио 
Primavera и группа «Лазурный 
берег». 

Ксения ФИРСОВА 

Союз журналистов Москвы вручил 
премии лучшим мастерам слова 
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Во время вручения наград в «Метрополе»
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У Иисуса Христа были 
братья по отцовской ли-
нии — Иаков и Иуда, сыно-
вья праведного Иосифа от 
его первой жены. Оба ста-
ли апостолами, оба — ав-
торы посланий, включён-
ных в Новый Завет. Одна-
ко Иуда не называет себя 
братом Господним. Более 
того, в Евангелии указано 
другое его имя — Фаддей. 
Позже это вызвало немало 
богословских споров. Для 
чего апостолу два имени? 
Может, речь идёт о разных 
людях? Попробуем разо-
браться.

В Священном Писании об 
Иуде, брате Христа, сказа-
но мало, но есть предание, 
что поначалу он не слиш-
ком любил младшего бра-
та. Когда старый  Иосиф 
решил разделить свою 
землю между сыновьями, 
Иуда стал убеждать отца, 
что Иисусу ничего не пола-
гается. Более мудрым ока-
зался  Иаков: он сказал, что 
готов владеть участком на 
равных с маленьким Хри-
стом. Они, конечно, не зна-
ли о Божественной природе 
Младенца.

Но и позже Иуда долго 
оставался скептиком. Не-
которые слова и поступки 
Христа вызывали у него не-
доумение. Возможно, свою 
роль играло старшинство: 
Иуда привык верховодить 
в общении с младшим бра-
том. Но это не помешало 
Иисусу включить его в чис-
ло ближайших учеников. 
Так в окружении Спасите-
ля появились два апостола 
с одним именем — будущий 
святой мученик и будущий 
предатель.

Можно представить, ка-
ким потрясением для уче-

ников стало это предатель-
ство. Им не хотелось даже 
вспоминать имя Иуды Иска-
риота. А потому брату Иако-
ва дали другое имя — Фад-
дей, что значит «хвалящий 
Бога».

С новым именем к Иуде 
пришла и новая вера — в 
Божественность Христа. Те-
перь его мучило раскаяние 
в том, что он столько лет 
ошибался. Он считал себя 
недостойным даже назы-
ваться братом Христа. Но 
прошлые ошибки можно 
искупить. Отныне апостол 
Иуда — бесстрашный про-
поведник Истины. Он от-
правляется в Аравию, Си-
рию, Месопотамию, Пер-
сию, создаёт там христиан-
ские общины. Он основал 
Армянскую апостольскую 
церковь. И здесь же, в Ар-
мении, был схвачен язычни-
ками. Его распяли на кре-
сте. А через два с полови-
ной столетия, в начале IV 
века, Армения стала пер-
вым в мире христианским 
государством.

Другой Иуда
с Богом!

Рубрику ведёт Михаил УСТЮГОВ

   Вот такие они — 
амигуруми

фотоконкурс 
«своими руками»

Меня зовут Екатерина. Живу в Строгине, работаю 
воспитателем. Меня очень заинтересовали игрушки 
амигуруми, вязанные крючком. Я научилась их 
вязать, и теперь моя коллекция пополняется.

Продолжается наш фотоконкурс для тех, кто гор-
дится сделанным своими руками. 

Присылайте нам ваши фото. Кратко расскажите о 
себе, о районе и о своём увлечении. В конце года мы 
подведём итоги и наградим самых-самых…

Напоминаем, что снимки должны иметь объём не 
менее 500 Кб. 

Ваш «СЗ», szaopressa@mail.ru 
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Более 15 тысяч 
человек оку-
нулись в во-
доёмы наше-
го округа на 

Крещение. Самыми по-
пулярными местами кре-
щенских купаний стали 
парк «Северное Туши-
но», Строгинская пойма 
и Бездонное озеро в Се-
ребряном Бору. Каждое 
место для купаний было 
оборудовано тремя май-
нами с лестницами, по-
ручнями и прорезинен-

ными ковриками. В те-
чение двух дней — 18 и 19 
января — у купелей дежу-
рили спасатели и врачи.

В прорубь в парке Се-
верное Тушино зашли 
в воду 3,7 тысячи чело-
век. Оживлённее всего у 
воды было ночью: чтобы 
подойти к проруби на ка-
нале им. Москвы, нужно 
было постоять в очереди. 
А вот Ирина Андреева с 
улицы Свободы пришла 
окунуться около полудня 
19 января.

— Днём в воду заходят 
те, кто относится к Кре-
щению более серьёзно. Я, 
например, купаюсь в про-
руби каждый год с 2008 
года, — говорит она.

В Строгинской пойме 
в воду окунулись 2,8 ты-
сячи человек. Некоторые 

верующие специально 
приехали сюда с другого 
конца Москвы. После ле-
дяной купели все желаю-
щие могли выпить горя-
чего чая с баранками. А 
те, кто не набрался сме-
лости окунуться, подхо-
дили к купели умыться. 

На Бездонном озере в 
Серебряном Бору за два 
дня празднования Кре-
щения искупались 2,4 ты-
сячи человек. Из купели 
они выходили бодрыми и 
радостными.

— Купаюсь второй раз, — 
говорит Оксана Серикова. 
— Очень здорово! Чувствую 
себя заново родившейся. 

А депутат Мосгордумы 
Ольга Ярославская оку-
нулась в купель на Дери-
вационном канале в Юж-
ном Тушине.

— В начале 2000-х, пом-
ню, мы переодевались на 
лавочке. А сейчас здесь 
есть тёплые раздевалки. 
Поэтому окунуться могут 
и дети, и пожилые люди, 
— говорит она. 

Светлана БУРТ, 
Ольга ФРОЛОВА

Окунулись 
в ледяную 
купель

Апостол Иуда много 
потрудился, чтобы 
Армения стала первым 
в мире христианским 
государством 
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Самым популярным местом купания 
стала прорубь в парке Северное Тушино

В Строгинской пойме 
в воду окунулись 
2,8 тысячи человек
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